

Métropole du Grand Nancy

VANDŒUVRE-LÈS-NANCY

Ils font Vandœuvre : Faouzi Bentara passeur de musiques orientales



Faouzi Bentara dans son local, avenue des Jonquilles.

Trans'cultures, Atelier d'Erlanger, musiques orientales et du monde, partage de la différence, envie de liberté... autant d'éléments qui caractérisent Faouzi Bentara.

Je suis né en 1952 à Tunis, dans une famille de mélomanes. Maman jouait du piano, papa des percussions et mes oncles et tantes jouaient d'un instrument ou chantaient. Je ne pouvais pas échapper à la musique », confie Faouzi Bentara.

Arrivé à Paris en 1976, il se rapproche des groupes maghrébins et moyen-orientaux. Il poursuit en parallèle des études de lettres et d'allemand, sanctionnés par un DEA et une maîtrise d'études germaniques qui le conduisent naturellement vers l'enseignement. Mais le stress parisien ne lui convient plus. Et il rejoint deux de ses frères installés à Vandœuvre.

En 1994, Faouzi Bentara crée l'Atelier d'Erlanger, un « lieu » de rencontres et de musiques ouvertes sur le monde. Ils interprètent des répertoires divers, la musique est leur principal plaisir. « Rodolphe Erlanger, mécène tunisien, a publié de nombreux livres sur la culture, ouvert dans son domaine, un lieu de rencontre d'artistes des cultures du monde », explique Faouzi Bentara.

• Des concerts en Lorraine

« Son exemple m'a beaucoup inspiré et c'est pour lui rendre hommage que j'ai donné son nom à l'atelier. Nous y jouons des musiques turques, grecques, orientales, iraniennes... en concert à Vandœuvre, dans la Métropole et en Lorraine. »

En 1998, Faouzi Bentara ne s'arrête pas là. Il crée l'association Trans'cultures, pour étendre le partage à d'autres pratiques artistiques et, en particulier, à l'écriture et la lecture de poésies.

« Autour de la saveur des mots et des gammes, accompagnés par le luth, instrument à cordes pincées proche de la guitare, nous partageons, chaque semaine. Notre amour de la musique et de la poésie dans l'atelier *Chantons les poètes*, dans notre local de l'avenue des Jonquilles » complète Faouzi Bentara. Citoyen du monde, épris de liberté, Faouzi Bentara est heureux de vivre la musique de ses origines et d'en découvrir d'autres. Et de la partager avec un large public.

• Renseignements

- Atelier d'Erlanger, répétitions le mercredi soir à la MJC Etoile.

- Atelier « Chantons les poètes », le mardi, de 15 h 30 à 17 h,

5 avenue des jonquilles à Vandœuvre-lès-Nancy.